

НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

Электронно-
Библиотечная
Система
znanium.com



DOI 10.12737/3663



Н.А. Фролова, М.Г. Абрамзон

АНТИЧНЫЕ МОНЕТЫ И СВИНЦОВЫЕ ТЕССЕРЫ ХЕРСОНЕСА ТАВРИЧЕСКОГО

State Historical Museum (Moscow)

N.A. Frolova, M.G. Abramzon

THE ANCIENT COINS
AND PLUMBUM TESSERAE
OF ANCIENT
TAURIC CHERSONESUS

IN COLLECTION
OF THE STATE HISTORICAL MUSEUM

Catalogue

Moscow
RIOR
INFRA-M

НАУЧНАЯ МЫСЛЬ

СЕРИЯ ОСНОВАНА В 2008 ГОДУ

Государственный исторический музей (Москва)

Н.А. Фролова, М.Г. Абрамзон

АНТИЧНЫЕ МОНЕТЫ И СВИНЦОВЫЕ ТЕССЕРЫ ХЕРСОНЕСА ТАВРИЧЕСКОГО

В СОБРАНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО
ИСТОРИЧЕСКОГО МУЗЕЯ

Каталог



Электронно-
Библиотечная
Система
znanium.com

Москва
РИОР
ИНФРА-М

УДК 737
ББК 63
Ф91

ФЗ
№ 436-ФЗ

Издание не подлежит маркировке
в соответствии с п. 1 ч. 2 ст. 1

Ответственный редактор член-корр. РАН, д-р ист. наук, профессор Г.А. Кошеленко

Фролова Н.А., Абрамзон М.Г.

Ф91 Античные монеты и свинцовые тессеры Херсонеса Таврического в собрании Государственного исторического музея: Каталог / отв. ред. член-корр. РАН, д-р ист. наук, профессор Г.А. Кошеленко. — М.: РИОР: ИНФРА-М, 2015. — 176 + II с.: ил. — (Научная мысль). — www.dx.doi.org/10.12737/3663.

ISBN 978-5-369-01321-2 (РИОР)

ISBN 978-5-16-009493-9 (ИНФРА-М, print)

ISBN 978-5-16-100650-4 (ИНФРА-М, online)

Впервые публикуется каталог античных монет и свинцовых тессер Херсонеса Таврического из собрания Государственного исторического музея. Эта одна из крупнейших в мире музейных коллекций насчитывает почти 1170 херсонесских монет и 90 тессер. В каталог вошли нумизматические материалы из раскопок Херсонеса дореволюционного времени, монеты из собраний Московского Публичного и Румянцевского музеев, коллекция графа А.С. Уварова. Однако основу собрания ГИМ составили коллекция П.О. Бурачкова, приобретенная музеем в конце XIX в., а также коллекции А.С. Кошневского и Н.Н. Грандмезона, подаренные Отделу нумизматики в 1980-е гг. В книге рассматриваются некоторые наиболее дискуссионные вопросы херсонесской нумизматики.

Для историков, археологов, нумизматов, музейных работников, коллекционеров и всех интересующихся историей Северного Причерноморья в античную эпоху.

УДК 737
ББК 63

Frolova N.A., Abramzon M.G.

The ancient coins and plumbum tesseræ of ancient Tauric Chersonesus in collection of the State Historical Museum: Catalogue / ed. by G.A. Koshelenko. — Moscow: RIOR: INFRA-M, 2015. — 176 + II p. — (Science). — www.dx.doi.org/10.12737/3663.

The aim of the book is catalogue of the ancient coins of Chersonesus (gold, silver, copper or bronze) from the first or second decade of the 4th century B.C. to the 3rd century A.D. All coins were systematized by types, classified and divided after dies and chronologized. The catalogue has the description of each coin's avers and revers, metrological and metric parameters as well as their inventory numbers of SHM (State Historical Museum, Moscow) and references on old or modern literature where each type of coin was published.

The problem of the beginning of the coinage of Chersonesus is discussed. Also Chersonesus copper coins with dates are studied.

For historians, archaeologists, numismatists, museum workers, collectors and those who are interested in the history of the Northern Black Sea in antiquity.

ISBN 978-5-369-01321-2 (РИОР)

ISBN 978-5-16-009493-9 (ИНФРА-М, print)

ISBN 978-5-16-100650-4 (ИНФРА-М, online)

© Фролова Н.А., Абрамзон М.Г.

Подписано в печать 26.05.2014. Формат 70x100/16.

Гарнитура Newton. Бумага офсетная

Усл. печ. л. 14,35. Уч.-изд. л. 16,97.

Тираж 200 экз. (2-й завод 51–200 экз.). Заказ № 286

Цена свободная.

ТК 259400 – 12988 – 260514

ООО «Издательский Центр РИОР»

127282, Москва, ул. Полярная, д. 31В.

Тел.: (495) 363-92-15. Факс: (495) 363-92-12

Email: info@rior.ru <http://www.rior.ru>

ООО «Научно-издательский центр ИНФРА-М»

127282, Москва, ул. Полярная, д. 31В, стр. 1.

Тел.: (495) 380-05-40, 380-05-43.

Факс: (495) 363-92-12

E-mail: books@infra-m.ru

<http://www.infra-m.ru>

Отпечатано по технологии «печать по требованию»

www.rior.ru

Email: info@rior.ru

Тел.: (495) 363-92-15